



**ÉGLISE PROTESTANTE  
UNIE DE FRANCE**  
communions luthérienne et réformée

# INFO-PAROISSE Creil

N° 136 - Juillet/Août/  
Septembre 2024

## Editorial

Chers frères et sœurs en Christ,  
En ce début de cette période estivale, où même la nature semble prendre un moment pour respirer, il est loin d'être inutile pour nous les chrétiens de revenir au sens spirituel du repos. Mais que dit la Bible à propos du concept de repos ?

Dès le commencement de la création, Dieu a établi un modèle de repos pour l'être humain. Après avoir créé le monde en six jours, nous dit la Bible, Dieu s'est reposé le septième jour (Genèse 2, 2-3). D'après la théologie de la Création, ce septième jour où Dieu s'est reposé est très significatif. Comment peut-on l'interpréter ?

Si Dieu s'est reposé le septième jour, ce n'était pas à cause de la fatigue ou un besoin de se rafraîchir. C'est parce qu'il voulait probablement donner à l'être humain un rythme de vie. Et cela est très bien expliqué dans un passage clé du livre de l'Exode dans lequel Dieu demande à Israël de se souvenir du jour de repos :

« Souviens-toi du jour du repos, pour le sanctifier. Tu travailleras six jours, et tu feras tout ton ouvrage. Mais le septième jour est le jour du repos de l'Éternel, ton Dieu : tu ne feras aucun ouvrage, ni toi, ni ton fils, ni ta fille, ni ton serviteur, ni ta servante, ni ton bétail, ni l'étranger qui est dans tes portes. Car en six jours l'Éternel a fait les cieux, la terre, et la mer, et tout ce qui y est contenu, et il s'est reposé le septième jour : c'est pourquoi l'Éternel a béni le jour du repos et l'a sanctifié » (Exode 20,8-11).

À l'exemple de Dieu, l'être humain est invité à faire tout son ouvrage en six jours et se reposer ensuite. Le respect de ce jour renvoie à la question du sabbat.

En instituant le sabbat en tant qu'un jour de repos, Dieu veut nous enseigner que toute la vie humaine ne peut être que travail. L'être humain doit instaurer un équilibre sain entre travail et repos. Cet équilibre est essentiel pour maintenir une bonne santé physique et mentale. En ce sens, nous avons tous besoin un peu de repos à la fois pour notre corps et pour notre âme.

Mais de quoi parle-t-on quand on évoque la question du repos pour son âme ?

Dans les Évangiles, le Christ déclare qu'il est lui-même le repos et invite toutes les personnes à le rejoindre. « Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos.

Prenez mon joug sur vous et mettez-vous à mon école, car je suis doux et humble de cœur, et vous trouverez le repos pour vous-mêmes » (Mat 11,28-29).

Du repos pour ceux qui sont fatigués. C'est une invitation universelle ouverte à toutes et à tous, sans distinction. À « vous qui êtes fatigués et chargés », dit Jésus, « je vous donnerai du repos ». Ce repos peut être compris comme une forme de paix intérieure, un soulagement spirituel, et une libération des angoisses et des soucis.

« Venez avec moi, dans un endroit isolé, et vous prendrez un peu de repos » (Marc 6.31). Ce verset de l'évangile marcieu valorise le repos. C'est un temps spirituel mis à part pour penser à sa relation avec Dieu, lui parler et se ressourcer spirituellement. C'est une pause bien méritée pour se détendre et recharger les batteries afin de renouveler nos forces physiquement. Néanmoins, le repos dans son sens spirituel ne signifie pas une cessation d'activité mais c'est « être avec Dieu ».

En somme, le repos est un temps de renouvellement et de contemplation de la bonté de Dieu. Un temps qui doit être pour nous l'occasion de méditer les Écritures autrement et d'adorer Dieu en appréciant la beauté de sa création. Que ce temps de repos nous rapproche davantage de Dieu et renforce notre foi.

Robert LOUINOR, Pasteur.

### LE MOT DE LA PRESIDENTE

CHERS FRERES ET SŒURS,  
Nous sommes déjà en été, l'année Paroissiale se termine, nous pensons tous aux vacances même si peu de signes nous le disent, après un printemps décevant nous abordons l'été avec la crainte de ne pas entendre les cigales chanter.

Nous faisons tous des projets de départs mais on n'a pas besoin de prendre l'avion pour être dépaycé ou se reposer. Un bon livre sous les arbres dans Le Parc d'à côté peut être très reposant car les vacances sont propices à la détente et au vivre autrement. ... Par contre, il nous faut du soleil, et cette année il nous fuit !

Pensons à ceux qui ne partent jamais, aux personnes âgées qui ne peuvent pas se déplacer et

aux malades dans leur chambre d'hôpital...pensons à une petite visite, un message ou un coup de téléphone.

Les vacances c'est aussi se ressourcer, toute l'année nous courrons après le temps, souvent nous n'arrivons pas à trouver un petit moment dans la journée pour prier ou lire notre Bible, prenons le temps de nous rapprocher de notre Seigneur.

Nous avons tous besoin de recharger les batteries car la « Rentrée » est à notre porte, nous avons la vie de la Paroisse à organiser dans la continuité, mais aussi de nouveaux projets à faire vivre et nous ne pouvons rien sans l'aide de notre Seigneur.

Le Conseil Presbytéral assisté de Paroissiens volontaires œuvre pour rendre le Temple agréable, car l'entretien d'un édifice est répétitif, quand on a fini d'un côté, il faut recommencer de l'autre Merci à toutes les personnes investies dans cet entretien.

Je souhaite à chacun d'entre vous un bon repos sous le regard de Jésus Christ.

Lydia DUBREUIL

### **LE MOT DU TRESORIER**

En cette fin d'année paroissiale nos finances font « grise mine », et la période des vacances ne favorisent pas les « dons », et nous ne vivons que de dons... Toutefois nous sommes à jour dans notre cotisation à la Région « La Cible », notre participation au salaire du Pasteur.

La fête dite de printemps a été peu fréquentée, aussi la recette en a été modeste et la rentrée va être difficile... Restons positifs jusqu'à présent Le Seigneur entend nos prières et nous permet de « boucler » notre Budget, toujours très juste.

Nous avons le projet d'aménagement des salles pour les enfants, mais nos finances actuelles ne nous permettent pas de commencer les travaux. Un dossier est en cours de réalisation afin de le présenter à la « Région » qui devrait nous aider à cette réalisation.

Merci à tous ceux, soucieux de l'avenir de notre Paroisse, qui nous aident à la faire vivre...

Que Dieu nous soit en aide.

Dominique et Roger

### **PETIT DEJEUNER OECUMENIQUE**

Le 31 mars 2024, au matin de Pâques, notre paroisse a été accueillie dans les locaux de l'Église Saint Joseph pour un petit déjeuner œcuménique. L'événement a commencé avec un mot de bienvenue du père Rémi et de son collègue, père Philippe. Pour donner une base biblique à cet événement convivial et fraternel, Actes des apôtres chapitre deux le verset quarante-six a été choisi : « Ils rompaient le pain dans les maisons et prenaient leur nourriture avec joie et simplicité de cœur » (Ac 2,46).

Un temps d'échange en petit groupe a eu lieu autour de trois questions.

1) En dehors de Jésus quel est le personnage biblique qui te marque dans les récits de la résurrection ?

2) Quel est ton chant de Pâques préféré ?

Enfin, 3) chaque personne présente a été invitée à dire ce qui représente dans sa vie aujourd'hui un signe de Pâques.



C'était en fait l'occasion pour chaque participant d'annoncer la résurrection de Jésus dans sa langue maternelle. En effet, ce petit déjeuner œcuménique a été une réussite grâce à la participation active et à l'esprit de collaboration de tous les présents. Il a permis de vivre un temps fort d'une vraie

vie de fraternité entre les deux communautés chrétiennes. À Pâques 2025, nous aurons la joie d'accueillir nos sœurs et frères catholiques.

### **FETE DE LA PAROISSE**

Cette année la fête de la paroisse a eu lieu dimanche 2 juin 2024, elle a débuté par un culte présidé par notre pasteur Robert, dont le thème de la prédication était le retour de l'enfant prodigue, avec une interprétation sur l'attitude du père, de l'enfant prodigue, et du frère resté à la maison.

Après le culte nous nous sommes retrouvés pour déjeuner ensemble, chacun avait apporté un plat et Lydia s'était occupée du vin, du fromage et du dessert. Nous n'avons pas eu de veau gras comme l'enfant prodigue, par contre l'ambiance était festive et chaleureuse.

Après le repas, Albert, notre chanteur, qui était venu spécialement de Paris pour nous, a chanté des negro spiritual, accompagné de son orgue, nous avons repris en chœur certains de ces chants, ce fut un agréable temps de détente pour clôturer cette journée...

La fête de la paroisse est un moment privilégié pour se retrouver, mieux faire connaissance et échanger fraternellement.

Marion et Christophe PINET

### **CONFIRMATION DE MAXIMILIAN D'HALLUIN 09/06/2024**

Le 9 juin 2024 était le jour de ma confirmation. Pour cet événement, mes grands-parents ainsi que mes deux marraines ont fait le déplacement. Lors de ce culte particulier, beaucoup de personnes se



sont investies afin de m'offrir un moment inoubliable. Pour commencer, ma sœur Coraline a joué un morceau au violon. Ensuite la chorale des enfants et leurs monitrices ont chanté un chant face à l'assemblée. Puis Marie-Noël et Bellafa ont résumé notre cheminement ensemble depuis ma naissance. Après cela, mes marraines ont également dit quelques phrases qui, comme les paroles de chacun, me sont allées

droit au cœur. C'est pourquoi je souhaite remercier la paroisse qui m'a offert une Bible que Lydia m'a remise et les organisateurs de ce culte. Il y aussi Fabien qui s'est occupé du son et de la musique et Robert, notre pasteur, qui m'a confirmé et a arrangé le culte pour que tout soit en cohérence.

Merci à tous et à bientôt !

Maximilian

### **Résumé du déroulé du culte famille du dimanche 23 juin 2024**

Le culte de famille de juin 2024 a été célébré sous le format convivial d'un culte café croissant. Les paroissiens, adultes et enfants, étaient confortablement installés autour de tables garnies de viennoiseries, tandis qu'un stand de boissons était mis à disposition.

Le thème central du culte était inspiré de la parabole du semeur, tirée de Matthieu 13: 1-9. Pour nous parler du Royaume de Dieu, Jésus utilise la métaphore d'un semeur dont les graines tombent sur quatre types de sol différents, pouvant illustrer les divers types de cœurs humains et la manière dont ils reçoivent la parole de Dieu.

Après une lecture animée de ces versets de l'Écriture, les enfants de l'éveil à la foi et de l'école du dimanche ont présenté aux paroissiens leurs productions réalisées lors des séances. Usant de créativité et d'imagination, ils ont illustré la parabole à travers des dessins, des récitals et des langages symboliques, représentant les différents terrains mentionnés dans la parabole.

Ensuite, un tour de table a permis à chaque paroissien d'exprimer ce que cette parabole évoquait pour eux. Ce fut suivi d'un temps d'échange approfondi sur les enseignements de la parabole du semeur.

Cinq personnes désignées ont animé un temps de réflexion autour des questions suivantes : « Qu'est-ce que vous aimeriez trouver dans la paroisse que vous ne trouvez pas aujourd'hui ?

Comment continuer à faire fleurir notre église dans l'esprit de la parabole ? » Les discussions ont porté sur les ressources nécessaires pour rendre l'église plus attractive.

Le culte s'est achevé par un temps de communion, où le pasteur nous a invités à nous réjouir avec ceux qui sont heureux en partageant leurs moments de joie et de succès, et à prier pour ceux traversant des périodes de tristesse. Ce dimanche a été riche en enseignement et en idées pour rendre notre église plus fraternelle et accueillante.

Marie Noël BIOT

### **CULTE FAMILLE CAFE CROISSANTS**

Le culte du 23.06.2024 a commencé par des viennoiseries sur les tables et des boissons.

Nous avons ensuite développé la « parabole du semeur » qui sème des graines dont certaines vont être mangées par les oiseaux, d'autres vont être étouffées par les ronces, d'autres vont un peu lever et sécher quand viendra l'été et enfin celles qui vont tomber dans de la bonne terre et donner beaucoup de fruits.

D'abord, les enfants ont présenté leurs dessins indiquant ce que représentait cette parabole.

Ensuite chaque table a pu apporter « sa vision » de cette parabole et ce qui a voulu être dit. Pour mon interprétation : nous pouvons nous poser des questions sur la compétence du semeur. En effet, chacun sait qu'il faut de la bonne terre, alors pourquoi semer là où ce sera mangé par les oiseaux et là où il n'y a que peu de terre ou des ronces. Est-il possible que nous soyons tous des semeurs et que les graines semées soient nos propres choix ? Vont-ils être « mauvais » - ou mangés par les oiseaux, médiocres (et ils sécheront ou seront étouffés par les ronces) ou bien vont-ils être bons (de bons choix qui donneront beaucoup de fruits) ? Comme le semeur : comment le savoir à l'avance ?

Une autre table a par exemple indiqué qu'en Afrique, près de certains moulins : les graines peuvent être laissées pour qu'elles puissent nourrir les oiseaux, qu'elles favorisent la vie et pour qu'elles ne soient pas perdues pour tout le monde... Il y a donc beaucoup d'interprétations sur cette parabole.

Ensuite et toujours par petits groupes, nous avons essayé de voir comment redynamiser la paroisse et qu'elles seraient les choses à faire (exemple, l'entretien intérieur et extérieur du temple), faire une chorale, participer à des sorties...

Enfin, nous avons évoqué des bonnes et moins bonnes nouvelles arrivées à nos frères et sœurs en Jésus Christ.

Grégory

## CULTE EN CHANSONS...

Ce dimanche 30 juin 2024, un culte spécial avait été programmé avec le Pasteur Jean-Jacques DELORME (Pasteur retraité d'ALSACE). Les horaires du culte étaient de 10h30 à 11h30, suivi d'un apéritif de 11h30 à 12h00 puis d'un concert de 12h00 à 13h00. Malheureusement, le Pasteur Delorme n'a pu se déplacer pour raison de santé. Rapidement, notre Pasteur Robert a trouvé une solution de remplacement. Les horaires ont été à peu près respectés, et mieux encore, certaines personnes ont préparé plusieurs plats africains froids. Nous les en remercions vivement. Le concert a été aminé par Albert (piano et chants). Il nous a fait participer à certains chants en différentes langues (Africaines, Anglaises, Françaises). Ce fut un moment très convivial en prières et en chansons. Encore merci à Albert et à notre Pasteur Robert sans oublier tous les participants.

La venue du Pasteur Jean-Jacques DELORME est partie remise : en fin d'année 2024 !  
Bon mois de juillet à toutes et tous.

Vincent VARLET

## NOUVELLES DES UNS ET DES AUTRES

Pensons à nos anciens, Michel, Odile, Léone, Monique, Jeannette, Bob et Isabel etc...mais aussi à nos malades : Nicole, Hélène, Georges (le conjoint de Nelly) etc...que le Seigneur les accompagnent...

## BROCANTE

Comme déjà annoncé à la fin des cultes, nous envisageons d'organiser une brocante lors de la fête de la paroisse (en décembre ou juin prochains). Nous vous suggérons d'apporter au temple les objets que vous pouvez proposer (ils doivent être propres et en bon état, ne pas être des objets publicitaires à moins qu'ils ne soient suffisamment anciens et rares pour attirer un collectionneur). Nous les stockerons dans une des salles du bas. En commençant dès maintenant nous pourrions organiser et voir si ce projet est réalisable. Merci de ce que vous pourrez donner pour la concrétisation de cette perspective : nous espérons que le résultat de cette brocante peut permettre à notre trésorier d'être plus serein sur l'état de nos finances.

## CALENDRIER JUILLET 2024

Le 7 – Au Temple de CREIL à 10H30 Culte avec Ste Cène – Café  
Le 14 – Au Temple de CREIL à 10H30 Culte  
Le 21 – Au Temple de CREIL à 10H30 Culte avec Ste Cène – Café  
Le 28 – Au Temple de CREIL à 10H30 Culte

## CALENDRIER AOÛT 2024

Le 4 – Au Temple de CREIL à 10 h 30 (Culte avec Ste Cène – Café) ?? à confirmer.

Le 11 – PAS DE CULTE

Le 18 – PAS DE CULTE

Le 25 – Au Temple de CREIL à 10h30 Culte avec Ste Cène -

## CALENDRIER SEPTEMBRE 2024

Le 1er – Au Temple de CREIL à 10h30 Culte avec Ste Cène – Café

JEUDI 5 SEPTEMBRE – Visio Conférence de notre Pasteur Robert LOUINOR au DEFAP « Le Pardon chez Paul RICOEUR » - S'inscrire

Le 8 – Au Temple de CREIL à 10 h 30 Culte

Le 15 – Au Temple de CREIL à 10H30 Culte avec Ste Cène – Café –

Le 22 – Au Temple de CREIL à 10h30- Culte de RENTREE

Le 29 – Au Temple de CREIL à 10h30 – Culte

## DATES A RETENIR

**PAS DE CULTES LES 11 et 18 AOUT**

**CULTE DE RENTREE LE 22 SEPTEMBRE**

**Visio Conférence des « Jeudis du Defap »  
jeudi 5 septembre 2024**

**« Le pardon chez Paul Ricoeur :  
Une proposition de construction socio-  
politique de la paix ».  
Intervenant : Pasteur Robert LOUINOR**

**Inscription : [Defap.fr/2024/03/05/les-jeudis-du-defap-croiser-les-regards-sur-la-mission/](https://defap.fr/2024/03/05/les-jeudis-du-defap-croiser-les-regards-sur-la-mission/)**

## Personnes à contacter

**Pasteur** : Robert LOUINOR

Tel : 03 44 25 01 31

Temple - 1, rue de Canneville 60100 CREIL

**Présidente** : Lydia DUBREUIL

Tel : 06 11 88 09 90

51, rue Etienne Dolet 60100 – CREIL

**Trésorier** : Dominique MALKIC

Tel : 03 44 24 01 47